

議会報告会 アンケート集計結果

Q1. 今回の議会報告会（座談会）は何でお知りになりましたか？（複数回答含む）

町広報誌	議会だより	議会HP	知人・友人 (議員以外)	その他
7	2	0	0	0

Q2. 今回の議会報告会（座談会）に満足されましたか？

	満足	やや満足	普通	やや不満	不満	未回答	計
①開催希望回数 (年間)	0	0	9	0	0	0	9
②時間帯	1	0	6	2	0	0	9
③場所	1	1	6	1	0	0	9
④内容 (テーマ)	0	1	6	2	0	0	9
⑤進め方	1	1	7	0	0	0	9
計	3	3	34	5	0	0	45

Q2で「やや不満」「不満」と回答した方の意見（「やや不満」「不満」以外で意見を記入しているものも含む）

①開催希望回数 (年間)	・年3回
②時間帯	・時間が短い ・YouTubeでも配信するならわざわざ土曜日にやらなくてもいいと思う。別に平日の役場が開いている時間にやってもいいのでは？
④内容 (テーマ)	・最後がよくわからなかった。

Q3今回の議会報告会（座談会）について、ご感想をお聞かせください。

・マイクの音量を一定に保ってほしい。 ・事前質問の質問内容は司会(議長)が紹介し、回答は議員が言うようにしたことで、分かりやすくなった。 ・議員の足元が気になった。 ・ハイブリッド開催は良かったと思います。 ・草刈りに4千万円以上かかっていて驚いた。 ・自分でできる範囲で草刈りしようと思う。 ・フリースクールを調べたら、令和4年9月30日に開校している。4月1日開講ではなく、9月開校にはよっぽどの理由があったのだろうと思う。しかし、なぜ今頃になって問題視しているのかわからない。遠山議員は、NPO監事になっているが、報酬を得ていないのなら兼業ではないと思う。町長が変わったから？教育長が退職したから？木内議員と遠山議員は喧嘩でもしているのか？喧嘩なら議会の外でするべきで、個人攻撃に見えるのは私だけではなかったと思った。議会は政策を議論する場です。フリースクールに通学している子供たちや親の不安は感じてもらえないのか？もっと人に心を寄せてくれる議会であってほしい。 ・フリースクールの事前質問に対する康村議員の回答で、100条委員会を設置するか否かは議会で決めることですとの発言がありました。設置方法を調べたところ100条委員会は議員が提案し、議会の議決を経て設置されるとのことでした。議会で提案した結果、否決されたため、設置されなかったといった回答であれば理解できますが、YouTubeで拝見したところそのような議論は無いように思います。事前質問は、YouTubeで見えないところで何か進展があったなら、公の場での説明責任があるといった指摘ともとれるので、それでは回答にならないと思います。 ・会場に来られている方の質問が分かりにくいものであることは理解できますが、質問者が話している時に議員同士で笑って喋っているのが映っており、どの議員さんがとは言いませんが、真剣に相槌を打ちながら聞いている議員さんもおられる中、特に目立って見えました。YouTubeで配信されている自覚を持った方がいいと思いますし、黙って聞いてあげてほしいと感じました。 ・机の下で足を組んだりしている議員さんがいるのも気になりました。
--

Q4. その他、議会や行政にご意見・ご要望等ございましたら、お聞かせください。（当日、対面にて伺ったご意見等を含む）

・感染者が急増する時期なので、オンラインのみでも良いのかも。YouTubeなのでリアルでも視聴できるし、後日に視聴することも出来るので、平日の開催でも良いのでは。YouTubeのコメント欄をオンにすれば批判的な意見も投稿されるが、「コメントに対する回答はしません」と記載することで、いろんな意見を聞くことが出来る。 ・感想のところでも述べたが、議会は政策を議論する場であって、個人攻撃する場でない。 ・議員各位には、議会の時間を無駄にせず、まずご自身でもっと勉強したうえで、議会での質疑・運営に臨んでほしい。 ・YouTubeで後から議会報告会を拝見しましたので、第4回定例会の一般質問を見た上での意見です。フリースクールの事の顛末が気になる反面、フリースクールに通う子どもたちや保護者のことを考えると、100条委員会の設置などの大事になっていなくて良かったと感じている部分もありました。しかし、今回の木内議員の一般質問を見て、まだやるのかを感じたのが第一印象です。議会報告会には木内議員は出席しておられなかったので、この一般質問といった流れになったことが予想されますが、正直見てられません。ぜひ1つの意見として参考にしていただけたら幸いです。
